



Columnas ESTATALES

30 abril 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que resulta **revelador** que a dos **meses** del **arranque** de las **campañas electorales federales**, a duras penas se logró organizar, en un distrito de **Tenancingo**, el primer **debate** entre un par de aspirantes a **San Lázaro**. **No existen solicitudes** para más **encuentros**; al parecer, quienes buscan llegar a un cargo donde se debaten las ideas para construir un país de **leyes**, **contrastarse** ante la ciudadanía no les genera ningún **interés**.

Por cierto, tampoco hay la **menor intención** para que las y los **candidatos al Senado** puedan llevar a cabo una **confrontación** de **ideas** y **propuestas**, y se supone que para esos espacios están **propuestos** los más **experimentados** "gallos". Así el nivel de las campañas, que solo le siguen prendiendo **veladoras** a sus respectivos **aspirantes** a la **presidencia** para que les **salpiquen** votos.

Que ahora que la **diputada federal** por el **Distrito 36** con cabecera en **Tejupilco**, **Jazmín Jaimes Albarrán**, "aventó la toalla" en la candidatura de la **Coalición "Fuerza y Corazón por México"**, reprochando la falta de **respaldo de los partidos**, cobra fuerza la versión de que en la encomienda sería **relevada** por **Iveth Bernal**, por **designios** de la dirigencia nacional **tricolor**. ¿Habrá sido ese el plan A, y ahora sí mostrarán interés en sacar **adelante** la **postulación** en la zona?

Que en lo que hace a las **campañas municipales**, es de destacar los **guiños** que algunos **aspirantes opositores** han hecho a la mandataria mexiquense **Delfina Gómez**, mostrándole respeto en las formas políticas, lo que ni muchos **morenistas** han tenido la delicadeza de hacer. Por ejemplo, el **aspirante** a la **reelección** en **Metepec**, **Fernando Flores**, publicó en redes sociales una foto con Delfina unas horas antes de **arrancar** las **campañas**, señalando que hay "Diálogo, coincidencias y objetivos comunes en favor de los **ciudadanos**"

Que con tantos agentes de la **Secretaría de Seguridad del Estado de México** ocupados en cuidar **mí-tines** y otros **aspectos electorales**, a ver cómo nos fue al **cierre** del mes de **abril**, pues hay que recordar que en las primeras **tres semanas** del mes la **dependencia** que encabeza **Andrés Andrade** informó que hubo un promedio de **seis asesinatos al día**. Ah, pero eso sí, tendientes a buscar el dato de **consuelo**, señalaban que en ese lapso hubo **un día**, el 19, en que el **saldo fue blanco**. Menos mal, ¿no? —

EN LOS PASILLOS

MOTORIZAN LABOR

Comentan que ante la problemática de **sobreexplotación** y **sufrimiento animal**, autoridades municipales de Los Reyes La Paz, entregarán **motocarretas** para que recolectores de basura sustituyan a los **caballos** usados para este fin y se evite el maltrato animal. Se estima que sean **jubilados** 10 equinos en una primera etapa. La autoridad local adquirió **30 motocicletas** adaptadas como carretas recolectoras, que irán reemplazando de manera **paulatina** a los caballos.

MALA NOTICIA

Aseguran que durante el primer trimestre de año, en el Estado de México se han reportado 22 **víctimas** del **delito** de trata de personas, lo que coloca a la entidad sólo por debajo de la Ciudad de México, que reporta **27 casos**, en la **segunda** posición. Quintana Roo reporta 21, mientras que Baja California en la **estadística** tiene 10.

JALAN PAREJO

Dicen que la dupla que hará la alcaldesa con licencia de Naucalpan, **Angélica Moya** y el aspirante a la diputación local por el Distrito local 32, **Eliás Rescala**, tiene a la Alianza muy contenta, pues ambos hicieron **"click"** y junto con sus equipos de trabajo llevan un mismo camino que esperan se vea reflejado el **2 de junio** en las urnas con el **triunfo**.

BOTEA POR TEMPLO

Cuentan que con el fin de que avance más **rápido** la reconstrucción del templo de San José en Tulpetlac en el municipio de Ecatepec, **feligreses** del lugar han salido a **botear** y pedir apoyo económico para acelerar los **trabajos** de **reparación**. El templo fue consumido por un **incendio** en el año 2022 y aunque cada fin de semana se realizan actividades como **rifas**, no les alcanza el **recurso** obtenido para concluir con los **trabajos**.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ **Morena y su exceso de confianza.** Candidatos que ya se sienten ganadores y hasta en funciones.
- ♦ **Llegan al extremo de imponer candidatos que viven en Ecatepec en distritos como Ixtlahuaca.**
- ♦ **Comentario del día: Finalmente el director del Tecnológico Regional no soporta la presión y renuncia al cargo.**
- ♦ **Dato del día: Economía mexiquense no se recupera en comparación con el año pasado.**
- ♦ **El Edomex ocupa el lugar 22 en la clasificación nacional y el 4 en aportación a la economía mexicana.**

SI LAS COSAS en el PRI están que arden y Ana Lilia Herrera junto con Cristina Ruiz han organizado un malestar generalizado, las cosas en Morena no son mejores. Candidatos impuestos, militantes de muchos años decepcionados por decir lo menos, a pesar de las muestras de enojo y las manifestaciones, nada cambió, las decisiones estaban tomadas y los grupos más que las famosas encuestas fueron los que decidieron quienes serían los candidatos.

Eso ha provocado que algunos candidatos se sientan intocables y con la soberbia que los caracteriza ya se sientan no ganadores, ya hasta se ven en la silla de alcalde aunque todavía no transcurre ni una semana de la campaña.

Dos ejemplos claros son el de Ricardo Moreno en Toluca y Azucena Cisneros en Ecatepec. El primero se ha dado el lujo de marginar a grupos de Morena. El mensaje que les manda es claro, no los necesita porque él sólo puede ganar la elección.

La encuesta de Massive Caller que se dio a conocer en los últimos días y que lo coloca por arriba en las preferencias, no ha hecho más que extremar la postura de soberbia.

Minimizar a líderes, incluso a candidatos a legisladores de su mismo partido es lo que se observa. Así que se puede adelantar la postura el día de la elección. Si gana fue porque sólo tenía la capacidad de hacerlo y lo dejó demostrado. Si pierde, entonces no perdió se la robaron y lo traicionaron.

En Ecatepec la situación no es diferente, una candidata que tiene mucho tiempo en campaña y que tampoco cree necesario el apoyo de otros grupos dentro de Morena que no sean los que forman parte de su equipo. Minimizar a un alcalde que ha tenido el control del municipio los últimos seis años parece importarle muy poco.

EL EXTREMO DE LO SOBERBIA ES NOMBRAR CANDIDATO A UN MILITANTE DE ECATEPEC EN IXTLAHUACA.

Pero si al partido de la Gobernadora, Delfina Gómez le faltaba algo, y tenían que mostrar su exceso de confianza o soberbia, el ejemplo se presentó en el distrito de Ixtlahuaca. Impusieron a un candidato que nadie conoce en la zona. Pretenden que con la sola marca el aspirante gane uno de los territorios que puede resultar más incómodo, con todo y que los priistas hicieron lo posible por descomponer el escenario.

El objetivo era nombrar a un candidato que no es-

tuviera relacionado con el grupo de Higinio Martínez. Entonces mandan a un morenista de Ecatepec que no conoce la región. Incluso es posible afirmar que no sabía cuántos municipios tenía el distrito, cuales eran y mucho menos sabía cómo están conformados. Quizá no había visitado ni las cabeceras municipales.

Así que para una campaña, casi relámpago a unos días de iniciar, por fin tiene su casa de campaña. La soberbia de un partido que supone que pueden volver a ganar con sólo presentar la marca. Tal y como ocurrió hace seis años con el efecto AMLD.

COMENTARIO DEL DÍA: FINALMENTE RENUNCIA EL DIRECTOR DEL TECNOLÓGICO REGIONAL.

Pasaron 50 días en los que profesores, alumnos y padres de familia hicieron de todo para que el director del Tecnológico Regional, Hugo Ernesto Cuellar renunciara al cargo por malos manejos y el uso electoral de la imagen de la institución.

Varias ocasiones comentamos en este espacio que si el director ya tenía molesta a la comunidad estudiantil, todo se fue al extremo, el día que usó el banderín de la institución para mostrar su apoyo a la candidatura de la morenista, Claudia Sheinbaum. Cerraron la institución, se perdieron muchas clases y muchos alumnos que pretendían ingresar al Tecnológico tuvieron que buscar otras opciones. La situación llegó al extremo de cerrar Paseo Toluca al menos en un par de ocasiones.

Esta semana regresaron a sus actividades y los profesores deberán redoblar esfuerzos para recuperar el tiempo que estuvieron inactivos.

DATO DEL DÍA: ECONOMÍA MEXIQUENSE NO RECUPERA NIVEL DEL AÑO PASADO.

Han pasado dos semestres de la actual administración y el INEGI informó sobre el comportamiento de la economía hasta el cierre del 2023.

Aunque la inercia presentaba un ligero crecimiento, los datos muestran una disminución con el trimestre anterior, aunque presentó un incremento si se compara con el mismo trimestre del año pasado, pues entonces creció 1.8%.

No se debe perder de vista que el sexenio del anterior mandatario ha sido uno de los peores en el sector económico. Poco interés, funcionarios que casi no se presentaban en su oficina como fue el caso de Pablo Peñalita en la Secretaría de Desarrollo Económico. A pesar de eso, durante el tercer trimestre del año pasado y el cuarto que fue el primero de la actual administración a cargo de Delfina Gómez, la economía de acuerdo al Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal registró una disminución en el crecimiento.

Si bien se mantiene en números positivos ya que creció en 1.8% en el comparativo anual, pero en el trimestral disminuyó en -0.4%. Si hacemos la comparación con el resto de los estados, entonces vuelve a suceder lo mismo que ocurre desde hace muchos años, el crecimiento no se compara con los del resto del país.

Se encuentra en el lugar 22 de la clasificación nacional, por debajo incluso de la media nacional que es de 2.5%. Es el cuarto lugar en lo que se refiere a la contribución que hace al total nacional. En la semana comentamos como le fue a cada uno de los sectores.



Pedro Gómez

Elecciones: convicción y arrepentimiento

Convicción y arrepentimiento. La primera palabra es la certeza de algo, la seguridad de la bondad o maldad de una acción, certeza. La segunda es la emoción, el sentimiento, la depresión provocada en nuestro corazón, mente y alma por una acción en la que nos lastimamos o dañamos a alguien más. Hay personas que aunque tengan convicción, no se arrepienten, ven a quienes les rodean como súbditos obligados a servirles y padecer en el nombre de su señor, quienes los acompañan son como animales, perros, solovinos, mascotas listas para ser golpeadas, maltratadas.

En ocasiones es la soberbia, el egocentrismo, lo que los ciega para identificar el dolor que provocan, no son empáticos, ni desean corregir sus actos, uno debe soportarlos.

En la historia hay ejemplos de varios líderes, reyes, presidentes, dictadores, tiranos que gobernaron o gobiernan a sus pueblos, Rusia, China, Italia, Alemania, Argentina, México, Chile, Paraguay, Cuba, son nombres de naciones que han sufrido este mal y han logrado sobreponerse.

Gobernar sin empatía no ayuda a solucionar los males de un país, sólo incrementa el dolor y la voz de los afectados, no se escucha.

Alguien que dirige sin escuchar, sin analizar resultados o propone sin conocimiento de los actos ni medición de las consecuencias, puede lastimar a quienes dice servir, a quienes le rodean.

De allí la importancia de los debates de ideas, donde se contrastan propuestas, acciones y resultados, generando la oportunidad de corregir lo que está mal o planear mejor, pero quien está cegado por el ego, no escuchará, no se arrepentirá y las consecuencias de sus actos las sufrirá él y quienes le rodean o a quienes dice servir.

Antier fue el segundo debate presidencial en México. Ambas candidatas han servido en puestos públicos y tienen una visión diferente del gobierno que harían ante problemas comunes. Claudia Sheinbaum está convencida de la forma en que gobierna su jefe, y quiere dar continuidad a sus acciones, no puede arrepentirse de los resultados de las obras de otra persona, el arrepentimiento es personal y le es más cómodo repetir la forma de gobierno de su maestro, porque cree estar bien.

Xóchitl Gálvez propuso y ganó. En teoría no tiene hechos de los cuales arrepentirse, construye desde casi cero y tiene la historia para argumentar y plasmar propuestas de gobierno que ayuden a los mexicanos, desechando lo malo, cuidando lo bueno y trabajando por la seguridad, la salud, la pobreza, el desarrollo económico, el cuidado del medio ambiente.

Alguien que dirige sin escuchar, sin analizar resultados o propone sin conocimiento de los actos ni medición de las consecuencias, puede lastimar a quienes dice servir, a quienes le rodean

En el evento, Máynez, el sonriente, moderó el uso de su sonrisa, mencionó hasta el cansancio los exitosos gobiernos de Nuevo León y Jalisco y corrigió a Sheinbaum cuando presumió como logros de su jefe -López Obrador- las obras de los gobiernos de Enrique Alfaro y Samuel García.

Ella, Sheinbaum, no se arrepintió y ligeros tonos rosados cubrieron sus mejillas ante los comentarios de la oposición, los que como líder procuraba dosificar en su interior para no desgastarse en un enfrentamiento vano, mientras Xóchitl arreaba con todo pidiendo una respuesta.

El resultado del debate lo tendremos el 2 de junio, mientras, mientras acumulamos argumentos para reflexionar y decidir.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Debate no cambia tendencia. Ganará Claudia

Vaya ambiente festivo de Xóchitl Gálvez, porque en el segundo debate no le fue tan mal como en el primero, sin embargo, no significa que lo haya ganado como aseguran comentócratas anti 4T en la tv, pues todas las encuestas post debate dieron por ganadora a la Dra. Claudia Sheinbaum, excepto la panista Massive Caller, que aún no concluía el debate y ya daba por ganadora a su clienta, perdiendo seriedad y credibilidad. Pero, suponiendo que hubiera ganado Gálvez Ruiz, no cambia la tendencia en las encuestas que anticipan que la primera presidenta mujer de México será Claudia Sheinbaum Pardo... NOTAS CORTAS: Rebelión en el PT mexiquense que no acepta imposiciones de su dirigencia nacional, como en el caso de un tal Óscar Ruiz en Metepec, pero continúan

los originalmente propuestos y con amplias posibilidades de triunfo, como Jonathan Morales Villegas, candidato a alcalde en Tenango del Valle; Selene Hernández Herrera, para la alcaldía de Capulhuac en alianza con Morena y PVEM, así como Ana Yuritxi Leyva Piñón, que va por la diputación en el Distrito 2 de Toluca, aliada también con Morena y PVEM. Enfrentará en las urnas al priista Braulio Álvarez Jasso, quien ayer realizó un "toque de puertas" en varias colonias de Toluca... En Almoloya de Juárez, a la disputa entre el priista Óscar Sánchez García que encabeza la encuesta Massive Caller, el verde Adolfo "Chiquillo" Solís, en alianza con Morena y PT, se suma Felipe Contreras Vilchis de Movimiento Ciudadano... En Villa Victoria, todo indica que ganará literalmente caminando el municipio Mario Santana Carbajal... El candidato a senador Enrique Vargas Del Villar, acompañó a la candidata a diputada local del Distrito 9 de Tejupilco, María Elida Castelán Mondragón que va por la reelección... El líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc, acompañó ayer a sus candidatos en Tianguistenco... Melissa Vargas representa el regreso de Raymundo Martínez Carbajal... Feliz Día del Niño, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Pues ya llevamos varios días de campaña en el Estado de México, y pareciera que algunas y algunos candidatos ni enterados están, pues evidentemente forman parte de lo que llamo “la política ficción”, aquella que protagonizan personajes que nada más andan viendo que sacan del proceso, ya que lo que menos le importa es hacer campaña, tener votos y mucho menos, dar propuestas.

Recuerdo que hace algunos años conocí a un individuo que era eterno candidato por uno de los partidos pequeños, y alguna vez me confesó que solo levantaba la mano para ganarse una “lana” y representar a su partido que no tenía mucho de donde escoger, algo que no ha cambiado en muchos municipios y distritos en los que sólo estamos viendo una simulación.

Mientras que por un lado tenemos a candidatos que están realizando recorridos de sol a sol y encabezando eventos para tratar de convencer voluntades políticas, por otro vemos a verdaderos actores electorales, que sintiéndose influencers, creen que van a lograr que la gente vote por ellos, algo que después del 2 de junio podremos confirmar con los números en mano, para una vez más hacer un serio señalamiento sobre la aplicación de los recursos públicos que se le siguen dando a los partidos políticos.

Mucho dinero invertido en partidos políticos y candidatos, para tan pocas propuestas y perfiles que son un fraude, por lo que urge una reforma electoral en la que los recursos del pueblo sean utilizados en otros aspectos como el combate a la pobreza, la seguridad o la educación, y así dejar de gastar en aquellos que es evidente, sólo son parte de la mediocre y triste “política ficción”.

LA GRÁFICA DE HOY

Es sobre el trabajo político que está realizando **ELÍAS RESCALA JIMÉNEZ** en Naucalpan, donde va por la reelección como legislador por la coalición “Va por el EdoMéx” conformada por el PRI, PAN y PRD.

En campaña, **RESCALA** ha comentado que es necesario hacer equipo y sumar esfuerzos con empresarios, así como con la sociedad en general para que Naucalpan

sea un gran motor económico, incluso reconoció los avances que ha tenido el municipio durante la administración de **ANGÉLICA MOYA**, quien actualmente va por la reelección, por lo que reiteró su voluntad de trabajar de manera coordinada con ella, para que los naucalpenses tengan mayores oportunidades de desarrollo.



Así las cosas políticamente en la tierra que me vio nacer y que es uno de los municipios más importantes del territorio mexiquense por lo que aporta en lo económico, social y político, de ahí que la lucha electoral sea intensa a lo largo de este mes.

Lo cierto, es que Naucalpan demanda de mucho trabajo por parte de las autoridades, de quien dirija el Ayuntamiento y legisladores, pues la complejidad del municipio ha aumentado con el paso de los años, por ello que las demandas sociales deban atenderse a fondo y profesionalmente, de ahí la importancia de que mis paisanos naucalpenses analicen muy bien las propuestas de sus candidatas y candidatos para que el próximo 2 de junio emitan su voluntad popular a través del voto.

Y VA DE CUENTO

Mientras bebían una cerveza en un bar de Toluca, **CARLOS CORREA** le pregunta a **OSCAR DÍAZ**: ¿En qué se parecen una partida de cartas y la masturbación? **OSCAR**, contrariado le contesta que no sabe, por lo que **CARLOS**, le responde: En que si tienes una buena mano no importa lo que haga tu pareja...

HASTA mañana con más GRILLANDO y comentarios en “X” en @pepenader y en nadermata@hotmail.com